



葵中だより

令和7年12月23日発行

第8号

加茂市立葵中学校

【☎ 52-5174】

＜教育目標＞ 豊かな心と正しい判断力を持ち、進んで実行するたくましい生徒

＜重点目標＞ 夢とプライドをもって挑戦し続ける生徒／自ら進んで他と交流しながら学ぶ生徒

成長した2学期

校 長

令和7年度の第2学期が終了しました。12月8日(月)～12日(金)の間に三者面談を行いました。お仕事等のご都合をつけてご来校いただいた保護者の皆様ありがとうございました。今後も家庭と連携を図りながら教育活動を進めていきたいと思います。

さて、12月12日の漢字の日には年末恒例の日本漢字能力検定協会が発表する「今年の漢字」に最も票を集めたのは、「熊」でした。クマによる人身被害や死亡者数が過去最多となり、市街地にも多くの目撃情報があったことが理由として挙げられています。学区内においてもクマの足跡や爪痕等が見られたことを受け、全校生徒にクマ鈴を配付しました。今後も引き続き警戒が必要ですので、単独での行動をできるだけ控えた冬休みにしてもらいたいと思います。

2学期は多くの行事が行われました。特にリーダーを中心とした活動から多くの成果が随所に見られました。練習時間が例年より若干短くなった体育祭は、それに関係なく工夫を凝らした応援や迫力あるパネル、競技に一生懸命に取り組む姿に逞しく成長した葵中生を見ることができました。合唱コンクールにおいては、各クラスで一生懸命に練習し、心を込めたハーモニーを会場全体に届けてくれたことと、聴いている人に深いメッセージを与えてくれました。このような学校行事に取り組む過程や日々の授業において学ぶことで、「仲間や集団への協調性」が身に付いていき、これらの経験を積み重ねることで生徒が成長していくものだと思っています。3学期は1年間を締めくくる最後の学期となります。3年生は卒業式と高校入試、2年生は東京方面への修学旅行、1年生は進級に向けての準備など各学年でより前進する時となります。素晴らしい令和7年度の締めくくりができるように葵中生の奮起を期待しています。

保護者や地域の皆様、2学期間当校の教育活動に温かいご支援やご協力をいただきありがとうございました。3学期も引き続きよろしくお願ひします。

【授業の様子】



第2回葵パワーアップタイム

11月7日（金）に、第2回葵パワーアップタイムが行われました。前回同様、体育祭のチームで取り組み、赤軍は外周コースを2周、青軍は体育館でサーキットトレーニングを行いました。赤軍はグラウンドのコンディションもよく、天気にも恵まれ気持ちよく走ることができました。サーキットトレーニングはハードルを越えたり、ラダーをしたりしながら5分間楽しく走ることができました。それぞれのチームとも自然と声援が飛び交うなど、和やかな雰囲気の中、体を動かすことができました。



思春期講演会

11月18日（火）に、開業助産師の方を講師にお迎えして、思春期講演会が行われました。学年の発達段階に応じた内容で、命の尊さやこころとからだの変化、生と性に関する講演が行われました。模擬体験を行ったり、統計を示してもらったりしながら、分かりやすく教えていただきました。



第2回避難訓練

11月19日（水）の昼休みの時間に、第2回避難訓練が行われました。今回は、地震を想定した避難訓練でした。

非常ベルが鳴ったことを地震の合図に、生徒は身を守るために、その場に身をかがめたり、机の下に入ったりして、放送の指示を待ちました。避難時は、頭を防ぐために身の回りの物を使って保護しながらの避難でした。体育館に集合した後も私語をせずに点呼を行い、スムーズに避難を完了することができました。一部、避難開始までに緊張感に欠けるところがあったなどの反省がありましたが、避難開始の指示が出てから短時間で避難することができ、全体的には真剣に取り組むことができた避難訓練になりました。



地震は、いつ、どこで起こるかわからず、外出先で遭遇することも考えられます。自分の身に起こるかもしれないという意識を忘れずに、いざというときの心構えを忘れずに、まずは自分の身は自分で守ってほしいと思います。

深めよう絆集会

11月26日（水）に葵中学校の体育館に、来年度の新入生が来校して、葵中の1年生とともに、「いじめ」について考える「深めよう絆集会」が行われました。交流活動をして緊張をほぐした後、グループに分かれて話し合い活動を行いました。

2、3年生は、各教室で「いじめ」に関する授業を行いました。いじめの場面に出くわしたときに、「あなたならどうするか」を討論している動画を視聴して、自分のいじめに対する考え方を見つめなおすことができました。



「いのち・愛・人権」加茂展 記念講演会

11月28日（金）に、加茂文化会館で人権講演会が行われました。今年度「いのち・愛・人権」展が加茂市で開催され、参加した講演会は、その記念講演です。落語家の露の新治さんを講師に迎え、「新ちゃんのお笑い人権高座～笑顔でくらす、願いに生きる～」と題し、講演していただきました。こどもはみんな「宝の子」であると力説し、冒頭から笑いを誘いながら、「人を大切にする心」を具体的な例をあげて話をしていました。

また、1年生は12月3日に再び加茂文化会館に行き、「いのち・愛・人権」加茂展のパネルを見学しました。人権問題解決のための県内各市町村の取り組みや、同和問題、狭山事件などに関する展示を見て、人権に関する意識を高めることができました。



令和8年度生徒会役員選挙

12月5日（金）に、令和8年度の生徒会三役（生徒会長、副会長、応援団長）を決めるための立会演説会が行われ、その後に投票と開票が行われました。例年よりも一か月ほど早いインフルエンザ流行の影響を受けて、当初は11月28日（木）に行われる予定でしたが、延期されてこの日の実施になりました。

立会演説会も感染予防のためにリモートでの実施に変更になりました。投票についても、場所が体育館から図書室に変更して行われました。異例尽くしの生徒会役員選挙となりましたが、大きな混乱もなく無事に終えることができました。



葵中学校2学期受賞の記録

<吹奏楽部>

- ・地区アンサンブルコンテスト
木管6重奏 金賞
金管8重奏 銀賞

<ソフトテニス部>

- ・中越地区新人大会 ベスト6 →県大会出場

- ・いきいきわくわく科学賞 2025
奨励賞 2年生男子

- ・わたしの主張三条地域地区大会
優秀賞 3年生男子

- ・社会を明るくする作文
優秀賞 1年生男子 3年生女子

- ・読書感想文コンクール中越地区大会
自由課題 最優秀賞 3年生女子
課題読書 優秀賞 3年生男子

- ・新潟県競書大会
準特選 2年生女子
金賞 3年生女子 1年生女子2名
銀賞 3年生女子 1年生男子、女子

- ・中学生の税についての作文

新潟県納稅貯蓄組合組合総連合会
優秀賞 3年生男子
加茂市租稅教育推進協議会
会長賞 3年生男子

- ・中学生人権作文新潟県大会三条地区
優秀賞 1年生男子

- ・新潟県ジュニア美術展覧会
奨励賞 3年生男子

- ・加茂市美術展
絵画中学生 奨励賞 2年生男子
書道中学生 奨励賞 1年生女子

- ・新潟県 JA交通安全ポスターコンクール
金賞 2年生女子
銅賞 2年生女子2名

優秀学校賞

県内中学校で唯一
の優秀学校賞を受
賞しました



1月の予定

- 6日（火） 学校預り金口座振替日
- 8日（木） 始業式 3年生実力テスト
- 9日（金） 2年生修学旅行保護者説明会
- 12日（月） 成人の日
- 13日（火） 心のアンケート
- 14日（水） 「がん教育講演会」2年生5限
- 15日（木） 新入生保護者説明会
- 16日（金） 専門委員会
- 19日（月） 部活動集会
- 21日（水） 生徒朝会、基礎学力テスト（英語）
- 26日（月） 補充学習①
- 27日（火） 学級討議、補充学習②
- 28日（水）～30日（金） 3年進路保護者会
- 31日（土）～2月5日（木） テスト前部活動停止

第3テストは、
2月5日（木）、6日（金）
に行います。

冬季閉庁期間のお知らせ

12月29日（月）～1月3日（土）は、冬季閉庁期間となります。ご理解とご協力を願
いいたします。緊急時の連絡等については、Home & Schoolにてお知らせいたします。